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第 32 回天ケ瀬ダム再開発事業景観検討委員会 

議事要旨 
 

開催日時：令和 2年 1月 29 日（木）15：00～16：30 

開催場所：宇治市産業会館 1 階 多目的ホール 

委  員：吉田委員長、山仲委員、中村委員、小山委員代理、松村委員代理、 

亀田委員代理  以上敬称略 

事 務 局：琵琶湖河川事務所 

 

［審議概要］ 

天ケ瀬ダム再開発事業によるトンネル式放流設備（流入部、導流部、ゲート室部、減勢池

部）及び白虹橋の建設工事およびこれに伴う付替道路や地形改変とその復旧等について、

これまでの委員会での指摘事項に対する報告のほか、今後の設計や施工の方向性などにつ

いて、VRCG や模型を活用し、対象施設周辺の景観を様々な角度・視点からご覧頂き、景観

的な観点から各委員より意見及び助言を頂いたものである。 

(1) 規約の変更について 

(2) 工事進捗状況について 

(3) 第 31 回委員会議事内容及び要旨の確認 

(4) 議事 

①吐口部デザイン変更について 【報告】 

②旧白虹橋橋台付近のしつらえについて 【報告】 

③緑化について  【報告】 

④VRCG による確認  【確認】 

 

［議事概要（総括）および対応方針］ 

(1) 規約の変更 

・委員２名の変更について、了承された。 

(2) 工事進捗について 

・意見など特になし。 

(3) 第 31 回委員会議事要旨の確認 

・了承された。 

(4) 議事 

① 吐口部デザイン変更について【報告】 

・吉水委員（当日欠席のため事前に意見を受領）より、「吐口部の側壁が鉛直にな

ったことで、放水の際に問題はないか」とのご質問を頂いた。事務局からは、

「今回の構造見直しについては、専門家にも意見を行い、問題がないことを確認

している」旨の回答を行った。 



2 

② 旧白虹橋橋台付近のしつらえについて【報告】 

・吉水委員（当日欠席のため事前に意見を受領）より「旧橋の親柱は当面ではな

く、永久的に存置して欲しい」とのご意見を頂いた。 

・吉田委員長より、「将来的に転落防止柵を設置するならば、そのデザインにつて

も検討が必要ではないか」とのご意見を頂いた。事務局からは、「資料の CG に示

したような転落防止柵の設置を検討している」旨の回答を行った。 

③ 緑化について【報告】 

・流入部上流側のソメイヨシノについて、吉水委員（当日欠席のため事前に意見を

受領）より「伐採するだけでなく、植え替えして欲しい」とのご意見を頂いた。

事務局からは、「関係者と調整のうえ、検討を進めたい」旨の回答を行った。 

・山仲委員からは、「ソメイヨシノは宇治川沿いに連続して生えているので、途切

れないようにしてほしい」とのご意見を頂いた。 

・小山委員代理からは、「現在のソメイヨシノは、市民植樹祭にて植樹されたもの

で、是非植え替えていただきたい。植え替えは関係者との調整とのことだが、当

時の市民植樹祭実行委員会の母体である宇治市観光協会や加入していた宇治市青

年会議所を協議に加えるなどしていただきたい」とのご意見を頂いた。 

・吉田委員長からは、「植栽されているところは道路用地か」とのご質問を頂い

た。これに対し、松村委員代理より、「大津南郷宇治線は道路区域として明確な

境界はないが、道路として必要なのはガードレールの内側と考えている」とのご

意見を頂いた。事務局より、「用地境界なども確認し、関係者と調整のうえ、植

え替えも視野に検討していきたい」旨の回答を行った。 

・吉田委員長からは、「植栽位置が法肩であるので何らかの手当てをして植栽して

頂きたい」とのご質問を頂いた。事務局より、「流入部の現在ソメイヨシノが 2

本あるあたりは平場となっている」旨の回答を行った。 

以上 


